Agenda

- SAMEDI 07 SEPTEMBRE Benne déchets verts -09h00 à 17h00 -Parking du cimetière
- ► MERCREDI 13 SEPTEMBRE Ecrivain public sur RDV au 06.77.75.62.68 -
- SAMEDI 16 SEPTEMBRE Déchèterie mobile -08h00 à 12h00 -Parking du cimetière
- **▶** DIMANCHE 17 SEPTEMBRE Les Chemins du Mélantois
- MARDI 26 SEPTEMBRE Bilan mi-mandat -19h00 - Salle des fêtes
- ► SAMEDI 28 SEPTEMBRE Benne déchets verts -09h00 à 17h00 -Parking du cimetière



Les résultats sont là! « L'aide aux devoirs » **Sainghinoise** porte ses fruits et sert de modèle dans les communes avoisinantes (Fretin et Lesquin)

Une élève suivie depuis le CE1 a pu retrouver progressivement confiance



en elle, grâce aux encouragements permanents des bénévoles.

Félicitations à elle pour avoir décroché la mention «Bien» au brevet des collèges.

Parlons aussi de cette écolière qui avait tant de difficultés à l'apprentissage de la lecture et qui les a enfin surmontées.

On note ainsi une nette progression des enfants pris en charge tout au long de l'année ! La confiance des parents et les échanges réguliers permettent une plus grande efficacité de l'aide apportée.

Les trois groupes de bénévoles des communes qui développent « l'aide aux devoirs » travaillent en coopération avec les encouragements et l'aide financière des municipalités (Sainghin, Fretin, Lesquin). Les bénévoles jouent parfois le rôle de médiateur auprès des chefs d'établissement.

NB : Les infos pratiques à l'attention des parents ou des candidats au bénévolat sont reprises dans le Flash Asso de septembre 2023)

Monique Laden

Flash Info Lettre

La rentrée 2023 se profile bien pour nos écoles



L'école Saint Exupéry

accueillera 172 élèves à la rentrée et 4 nouvelles enseignantes :

- Madame Lebrun en moyenne
- Madame Fournier en CE1,
- Madame Vaurette en CE2.
- Madame Bobillier en CM1.



L'école Saint-Joseph maintient ses effectifs dans ses 8 classes et accueille 1 nouvelle enseignante :

Madame Meunier en CE1-CE2.

Projets:

- L'école Saint Exupéry doit écrire son nouveau proiet en équipe mais l'art du spectacle vivant sera décliné de différentes manières au sein des classes.
- Le projet d'aménagement de la cour de récréation sera poursuivi.
- Les Jeux olympiques et paralympiques seront le « fil rouge » des 2 écoles pour cette année scolaire avec toutes ses valeurs.

ACCOMPAGNER CHAQUE ENFANT DANS SON PARCOURS SCOLAIRE **ET SON BIEN-ÊTRE!**

telle est la mission reconduite par nos enseignants chaque année.

Monique Laden

2 840 Sainghinois et moi et moi et moi ...



En février 2023, l'Insee nous a comptés. Avant de découvrir en fin d'année son verdict, le FIL vous propose une mini-série ces prochains mois : quel portrait de notre commune ont dessiné les recensements précédents?

Ces dernières années, notre commune a été la plus dynamique démographiquement des communes avoisinantes. Elle a

gagné 300 habitants en six ans (exactement entre 2014 et 2020, il faut un peu de recul pour établir les données ...) soit presque 2% par an. Quelques naissances de plus que de décès mais surtout de nombreux nouveaux arrivants! 12% des habitants de la commune résidaient dans une autre commune un an avant d'être recensés à Sainghin, ce pourcentage est de 5 points plus élevé que dans l'ensemble de la métropole européenne de Lille (MEL) et même que dans la Pévèle-Carembault voisine. Ces nouveaux habitants ont donné un coup de jeune au village : le nombre de nos 0-15 ans (528) progresse, tout comme celui de leurs parents qui viennent grossir les rangs des 30 à 44 ans. Cette situation nous distingue des communes environnantes et nos écoles le savent bien, elles qui accueillent ces dernières années toujours plus d'élèves. Et comme l'on se sent bien dans notre village, on y vieillit bien : 804 d'entre nous ont dépassé la soixantaine, soit 127 de plus en 6 ans.

Elisabeth Vilain







Comme chaque année, la Société Historique de Sainghinen-Mélantois proposera une intervention dans les écoles pour discuter avec les enfants de ces thèmes le vendredi précédent ces JEP.



Monique Laden

Infos pratiques

15 SAMU Urgence médicale

Police secours Signaler une infraction

Pompiers Situation de péril ou accident

114

Urgence SMS Pour les personnes sourdes ou malentendantes

191

Urgence aéronautique

196

Sauvetage en mer

112

Urgence Europe urgence médicale, infraction, péril

Subvention annuelle attribuée aux collégiens jusqu'au 18 ans de l'enfant

La subvention pour la scolarité extérieure a été fixée, pour l'année 2023/2024 à 92 € par enfant.

Elle concerne tous les enfants domiciliés à Sainghin-en-Mélantois, sans condition de ressources, dès leur entrée en classe de 6ème sauf s'ils perçoivent une rémunération.

L'enfant doit être âgé de moins de 18 ans au jour de la rentrée fixée cette année au 04 septembre 2023

(L'enfant doit être né après le 04 septembre 2004).

Vous pouvez déposer numériquement votre demande sur le lien ci-dessous:

https://sainghin.ezeenet.fr/public/members/new.php



PIECES A FOURNIR AVANT LE 21 OCTOBRE 2023

- certificat de scolarité précisant la classe fréquentée, la date de naissance de l'élève ainsi que son adresse
- relevé d'identité bancaire ou postal des parents ;
- livret de famille ou justificatif de placement (si l'enfant ne porte pas le même nom que la personne avant déposé la demande).

Tout dossier incomplet sera refusé.

N°14 • SEPTEMBRE 2023

C'était le 14 juillet 2023.

Ce jour-là, après les commémorations habituelles au Monument aux Morts et le pot amical servi en mairie, le village avait retrouvé son calme.

Pourtant au loin, on entendait de la musique, des cris d'enfants, des rires.... Que se passait-il?

Notre esprit aventureux, aidé par les flyers distribués peu de temps auparavant dans toutes les boîtes aux lettres, nous mena sur une autre planète du côté du complexe sportif.

Une exposition de photos et un film rétrospectifs des Kermesses Boum étaient proposés par la société historique. Nombreux sont ceux qui ont pu se retrouver sur ces photos...avec quelques années de moins.

Puis sortant de là, c'était le plongeon au cœur de la fête : Jeux, danses animées par les ados, maquillage, nombreux jeux gonflables, ambiance musicale au top!

La municipalité offrant la restauration, bientôt le stade de foot fut transformé en un « diner sur l'herbe »

Une ambiance bon enfant, amicale et joyeuse pour de nombreux sainghinois et voisins, à en juger par le bonheur perceptible, les retrouvailles, les sourires et cris de joie des petits et grands.

Cerise sur le gâteau : le magnifique feu d'artifice acclamé par des hoo !! des ha !! et des applaudissements clôtura cette belle après- midi.

Tout ayant une fin, chacun rentra chez soi, de la musique plein le cœur et des étoiles plein les yeux.

Cette belle fête populaire n'aurait pas pu se faire sans l'aide et la participation de nombreux sainghinois.

Merci au personnel municipal qui n'a pas ménagé sa peine, aux membres du Conseil municipal présents qui ont aidé au bon déroulement de cette journée, aux ados pour les diverses animations, à Camille pour la musique, à la société historique pour son exposition et au

club de foot qui nous a prêté son terrain.







